

leg. 26-5

Q

35 - 51



Emmeline

Quaranta matemedia.

SELLO QUARTO., QUARTA MARAVEDIS, AÑO DE M
OCHOCIENTOS Y OCHO.

Alga para el Reynado de S. M. el Señor Don Fernando Septimo.
Y año de mil ochocientos y doce.

*Exco
Xam.* Tomás Collado Lugo, de oficio abultado en el lugar de Encres
Cenitico: que en virtud de oficio librado p. d. Ximena Salomé
Pío cura propio dela Parroquia de Santa Ana, comisionado p.
la Fuerza Suprema Declaración, p. recibir la Publicaz.
de la Constitucion Polonica de la Monarquia Espanola, se
señalo a este Pueblo p. el Oficio, el dia diez del presente,
y hora de las doce de la mañana, en el qual dho. dia y ora
llevada se presento el significado dho. Ximena comisionado que
trahia la referida Constitucion, quien se salio a Reibir
alas apuradas el Pueblo tocandole las Campanas, y acompañan-
do a los Señores Municipio y Ayuntamiento. A el se dirijeron
alas armas Ayuntamiento. Donde, Reibio el señor Alcalde Tomas
Sanchez Cabedo en mano del primero la Constituz. Polonica de
la Monarquia Espanola, y poco seguido se puso a presentar
a todo el Pueblo con vivas aclamaciones y vitas a efectuar
una Publicaz. para lo cual llevaba preparado en la Plaza
p. la gente del Ayuntamiento un tablado alfombrado y un
donel bien adornado, vaso en que se hallaba colocado el
trono de madera donde Rey D. Fernando Segundo, y en el medio
de dicho tablado una mesa decentemente compuesta a la dere-
cha en el sitio p. el Comisionado y a seguida en banco p. lo
Señores Pmr. y Ayuntamiento. y a la izquierda otro p. los Guardia-
culares; colocada la Constituz. sobre la mesa precedida un
Repique de Campanas y salta a dos leopardo que se
hallaban a Guardia a dicho trono, cuando todo a pie
y descubierto se dijo en alta voz p. el Alcalde, se-

ba a publicar la Constitucion Políticoa de la Monarquia
Española sancionada p. las Cortes Generales y promulgada en
Reyno, que guardase profundo silencio: y principiando dho.
Sábado el Alcalde a leerla metió a largo am el púlpito fecho
p. q. el comunarse leyéndola, como si se le oyere, se diese a la
pluma al tablado, bni despar Capitulo m. Decano alg.
Concluida la lectura se leyeron los Votos a la Constitu-
cion al Rey y a la Monarquia Española, con mucho
Respeto de todos, haciendo notorio el Señor Alcalde, que
en el dia siguiente ocho el Corriente, dia de la Virgen
a Ntra S. y hora olate hora a la mañana se habia de
procesar en la Iglesia Parroquial p. el G. el Alcalde y
todo el Pueblo el funeral de la obrebanida de la Con-
stitucion, celebrandose una misa solemne con te Dñm
p. cuyo oficio concurren todo lo de Vizcaya, como
a su mismo que lunes iluminasen por tay noches las
calles y Guas, temiendo los Negocios y pries q. tay pare-
ciera en obsequio a tan plamible moribundo finalidad
todo luce dorso se le volvió a entregar p. el G. Alcal-
dei adho. comisionada la Oficina Comisionada segun
presencia el Oficio, dñdole en Ntreco p. el Lino
y Vicocho; hubo deyres varias vibraciones y pries
despues segun da desri la Comunidad del Pueblo q. se respi-
raron p. ta noche al tempo de la Iluminacion y Re-
spique de Campanas. Al dia siguiente, y hora de las
seis de la mañana, se puso en la Unica Iglesia
Parroquial suce lugar el funeral presidido
p. el G. el cual, y las al Evangelio se hallaba colocado en
Dorel, y trajo de el el Ministro el G. Dn. Fernando Septimo,
una Misa bien compuesta, y misma p. la Unica
Cifiso, El libro del Santo Evangelio y la Con-
stitucion; principiada la misa solemne p. el G.
Dn. Manuel Marquez cura vicario de la Parroquial,
hegido el oficio, se volvió a leer la Constitucion e
hizo una breve y compendiosa exortacion al Pueblo
q. emergete q. bni el proxumpio en repetidas acla-
maciones y Vivas a la misma Constitucion de la Religion

al Rey y a la Cipriana, concluida la misa, y puesto el P.
oficio ante el altar, puso en mano el Gobernador
y el presidente segun prebiente la misma constitucion
poniendo sus manos sobre los Santos Evangelios en una
firma: Hacíais F. Dicí y P. los S. Evangelios guardar y hacer
guardar la Constitucion Politica de la Monarquia Hispana,
y la Unión o la Monarquía Hispanola unida G. tal
y la Nación, y ser fieles al Rey, y respondió el G. Alcalde
hijo. En seguida el dicho Señor Alcalde, le tomó
al Presidente y Demas Individuos del Ayuntamiento
y dijeron juntas sus manos sobre los Santos Evangelios
que guardas y haces guardar la Constitución políti-
ca de la Monarquía Hispanola unida G. tal
y las Generales y Extraordinarias de la Nación F. s.
y todos respondieron si juraron. Igualmente se
hizo con todo el Pueblo el que a una voz respues-
tamente respondió hijo, y en seguida se prin-
tó el te Deum con repike a Campanas, con-
tinando en ese dia y el siguiente los festejos
y iluminación, manifestando todo en sus sendas
blanque la dulce satisfacción que tienen de ver
concluida una obra que ba a esa la base a la
libertad política de todos los hispanoles, y el bien
de la Monarquía a ambos extremos.

Ahi mismo se publicó por medio de
edicto fijado alas puertas del Ayuntamiento
el Indulto Gral. que conceden sus Corteys Gráiles.
con motivo de tan glorioso dia

Todo lo cual es lo ocurrido en el dia de la
publicación de la Constitución Política de la Monarquía
Hispanola en ese lugar de Zamora que consta su
poblacion de veinte y seis a todas clares. Y p. q. que
ahi conste en cumplimiento de lo mandado por su



Quarenta matarazos.

SELLO QVARTO, QVAREN-
TA MARAZOS AÑO DE MIL
OCHOCIENTOS Y OCHO.

Alga para el Reynado de S. M. el Señor Don Fernando Septimo,

y año de mil ochocientos y doce.

Tumba Suprema Deuda Provincias don la presente
q. firmo con el Señor Alcalde a diez de Septiembre
a mil ochocientos doce - firmo - C. G. - L. - vales -

Thomas St^r
Cabeudo

Off. Co. Sancho de
Collado